

Guatemala, Centroamérica

18 de enero de 2026

Número 2444



## **MINGOB afirmó que motines en cárceles fueron parte de un plan organizado por el barrio 18**

## **Empire Music Festival 2026: 11<sup>a</sup>. edición, dos días de música total y un Line Up**



### **Últimas noticias**

**Primera Dama de EEUU insta a los niños a usar la IA para su preparación profesional**



**ANIME CON**

20 26

和

アニメ

1 DE MARZO

PARQUE DE LA INDUSTRIA

SALÓN 9 Y ÁREA 8/9

La tercera edición de Anime-Con Guatemala 2026 llega para reunir lo mejor del anime y la cultura asiática en un sólo lugar.

¡Anime-Con Guatemala 2026 regresa más épico, con Invitados internacionales de lujo, concursos, música, experiencias únicas y mucho ánime!

Te esperamos este 1 de marzo en el Parque de la Industria, Salón 9 y Área 8/9.

Es el plan perfecto para venir con tu familia y amigos a disfrutar de un día lleno de emociones y cosplays. 💕🔥

¡Prepárate para celebrar la cultura asiática! 🌟🎶

Durante esta experiencia, no solo podrán compartir con artistas internacionales sino, además, conocer lo más novedoso de esta cultura.

Las entradas estarán disponibles para que puedan adquirirlas en preventa, pero de igual manera, habrá taquilla durante las actividades.

Los participantes, también podrán usar sus atuendos durante la actividad y comprar artículos únicos.

Recuerde, la cita es el domingo, 1 de marzo de 2026, en el parque de la Industria, en la ciudad de Guatemala. Habrá parqueo disponible y seguridad en el evento.

## MAGA fortalece relación con 48 Cantones para fomentar programas



La ministra de Agricultura, Ganadería y Alimentación, María Fernanda Rivera, junto al viceministro de Desarrollo Económico Rural, José Antonio López, sostuvieron una reunión de trabajo con autoridades de los 48 Cantones de Totonicapán, en un espacio de diálogo directo y respetuoso.

Durante el encuentro se presentaron los principales proyectos que el MAGA impulsa en la región, orientados a fortalecer el desarrollo rural, la producción agrícola y la seguridad alimentaria.



La reunión también permitió conocer los avances de iniciativas y, especialmente, escuchar a las autoridades comunitarias para identificar las necesidades más urgentes de sus comunidades.

Este intercambio reafirma la importancia de construir políticas públicas desde el territorio, con participación activa de las autoridades comunitarias y presencia institucional. El trabajo cercano con las comunidades es clave para que los proyectos tengan impacto real y lleguen a quienes más lo necesitan.

**liberal GT**  
somos guate

Ecosistema informativo regional

liberalgt.com

Liberal Gt

@GtLiberal

Pauta con nosotros [Hp@liberalgt.com](mailto:Hp@liberalgt.com)



## MINGOB afirmó que motines en cárceles fueron parte de un plan organizado por el barrio 18

En horas de la mañana de este sábado, 17 de enero de 2026, se conoció a través de redes sociales y de los cuerpos de socorro de diferentes motines en centros carcelarios.

En un inicio no se tuvo información por parte de las autoridades, sino más bien, surgió información desde el interior de las cárceles, donde tomaron como rehenes a los agentes del Sistema Penitenciario (SP).

**Los reos se amotinaron simultáneamente en los centros carcelarios y hay 46 retenidos por los reclusos:**

- Preventivo para varones en zona 18, con 9 retenidos.
- Renovación 1, Escuintla, 9 guardias retenidos.
- Centro Carcelario en Fraijanes II, 28 agentes retenidos.



En el caso de los cuerpos de socorro han instalado puestos de mando en los diferentes centros bajo mecanismo de prevención por cualquier necesidad.

Las autoridades informaron que una vez identificada la crisis se activaron los protocolos necesarios para evitar cualquier intento de fuga, fortaleciendo la seguridad perimetral.

Según información que circuló desde el interior de las cárceles se pudo observar cómo los presos tomaron el control de los edificios y las garitas de control. Además, provocaron incendios en las áreas administrativas.

El ministro de Gobernación (MINGOB), Marco Antonio Villeda, aseguró que Aldo Lupier Ochoa, alias "el lobo", solicitaba privilegios en Renovación 1 entre ellos:

- El traslado a otro centro carcelario del líder del barrio 18
- Aire acondicionado
- Una cama King size para poder dormir
- Alimentación de restaurantes entre otros privilegios



Villeda aseguró que: *"no va a pactar con ningún grupo terrorista. No voy a ceder a esos chantajes y no voy a regresar a los privilegios para que depongan sus acciones".*

Si es necesario usar la fuerza del Estado para retomar el control lo vamos a hacer, expresó Villeda; también priorizó la vida de las personas retenidas.

Villeda responsabilizó a los reos de lo que pudiera sucederles a los agentes penitenciarios.

Según Villeda, los familiares de los criminales *"pandilleros"*, bloquearon la ruta al Pacífico y que inmediatamente las fuerzas de seguridad disolvieron las acciones.

El funcionario también manifestó que había un plan para atacar a las fuerzas del orden.

El ministro de MINGOB, reiteró que no negociaría con los terroristas y mencionó que extremarán medidas para neutralizar a los reos.

**Los retenidos en los centros penales.**

Con relación a los incendios en las cárceles, el ministro de MINGOB, confirmó que fueron las áreas administrativas las que se incendiaron.



### Antecedentes:

El 15 de octubre de 2025, el presidente Bernardo Arévalo anunció la aceptación de la renuncia de la cúpula del MINGOB, que, en ese momento, era encabezado por Francisco Jiménez, Claudia Palencia y José Portillo, luego del escándalo suscitado por la fuga de 20 reos de la cárcel Fraijanes II.

Tras el hecho, iniciaron las investigaciones por parte del Ministerio Público (MP) y las órdenes de captura correspondientes.

Las autoridades no fueron apresadas, pues se conoció que salieron del país previo.

Por este caso, continúan las pesquisas y la persecución. Al tomar posesión, Villeda se indicó que autoridades del FBI de Estados Unidos apoyarían en la recaptura de los fugados y se otorgó una recompensa.



## Empire Music Festival 2026: 11<sup>a</sup>. edición, dos días de música total y un Line Up potente

El Empire Music Festival (EMF) anuncia su esperado Line Up para la 11va edición, que se llevará a cabo los días 1 y 2 de mayo de 2026 en El Jocotillo, Km. 37 Carretera a El Salvador.

Este año, el festival mantiene su esencia como uno de los encuentros musicales y culturales más importantes de la región, consolidándose como un referente para miles de asistentes de Guatemala y países vecinos.

La experiencia EMF 2026 promete grandes momentos para recordar y compartir.

La historia que EMF 2026 marca en cada año, es única e inigualable en un ambiente de fiesta y diversión.

El Line Up de EMF 2026 ya está aquí, con artistas confirmados como:

- DJ Snake, Grupo Frontera, Galantis, Cloonee, Myke Towers, Illenium, Alexis y Fido, Amelie Lens, Subtronics, Kapo, Victor Mendivil y más.

Uno de los pilares que define la experiencia EMF es su propuesta de tres escenarios, cada uno con un concepto propio y una identidad musical clara, permitiendo que los asistentes construyan su propia ruta dentro del festival:

- Escenario Sol: el espacio donde conviven los artistas en vivo y los sonidos más cantados del momento, con una selección que incluye reggaetón, pop, regional mexicano y rock.
- Escenario Luna: el punto de encuentro para los fans de la energía más intensa del festival, con una curaduría enfocada en EDM, bass, dubstep y hardstyle.
- Escenario Perdidos: la casa de los sonidos nocturnos y la vibra underground, con house, tech house y techno como protagonistas.

Como parte de esta 11<sup>a</sup>. edición, Cerveza Gallo, patrocinador oficial del Empire Music Festival desde su primera edición, reafirma su compromiso con la experiencia del público a través de activaciones especiales, destacando el icónico Beer Garden de Cerveza Gallo, uno de los espacios favoritos del festival.

Más allá de la música, EMF 2026 ofrecerá una experiencia integral con múltiples espacios y momentos diseñados para elevar el fin de semana: variedad de opciones de comida y bebida, canopi que cruza el escenario, shows de pirotecnia, áreas de descanso y área de camping para pasar las dos noches en el festival, entre otras amenidades que hacen de EMF una vivencia completa.

A lo largo de sus once ediciones, el festival se ha consolidado como un evento de referencia regional. Año tras año, visitantes de países como México, El Salvador, Honduras y Costa Rica, entre otros, se unen a la energía y la comunidad que distingue al Empire Music Festival.

Las entradas para Empire Music Festival 2026 están disponibles en la página oficial del festival: [empiremusicfestival.com](http://empiremusicfestival.com) o en <https://www.eticket.gt/eventos.aspx?idartista=1141>.

**Las localidades disponibles incluyen:**

- Dancefloor (2 días o 1 día),
- VIP (2 días o 1 día) y
- Camping.



@gtLiberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt

## **Vecinos de Yupiltepeque, Jutiapa dirán adiós a los pisos de tierra y los sustituirán por pisos de cemento**



Contar con un piso de concreto en las viviendas representa un beneficio directo para la salud familiar, ya que proporciona un espacio más limpio, firme y seguro. Este tipo de piso evita la acumulación de polvo, humedad y parásitos, lo que ayuda a prevenir enfermedades y a proteger especialmente a niñas y niños.

Luis Castellanos, director de la Dirección de Redes Integradas de Servicios de Salud del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS), destacó que el cambio de piso de tierra por piso de concreto tiene un impacto positivo en la salud pública

Explicó que, a nivel individual, esta mejora reduce el riesgo de infecciones intestinales, enfermedades causadas por parásitos, así como la incidencia de infecciones respiratorias y afecciones en la piel relacionadas con el polvo y la humedad.

Asimismo, señaló que a nivel familiar el beneficio es aún mayor, ya que favorece el crecimiento y desarrollo de niñas y niños, quienes pueden gatear y caminar con mayor seguridad y con menor riesgo de enfermar.

En Yupiltepeque, Jutiapa, se ha dado un paso fundamental en la salud y bienestar de su población, luego que a través de la iniciativa intersectorial Mano a Mano de lucha contra la pobreza y malnutrición, población del sector cuenta ahora en sus viviendas con pisos de cemento.



Esta acción gubernamental está orientada a mejorar las condiciones de vida en comunidades vulnerables.

En esta actividad participaron autoridades de Salud, Ministerio de Desarrollo Social, el embajador de Estados Unidos, Tobin Bradley, así como autoridades locales de Yupiltepeque, Jutiapa

A decir de Delorean Randich, director nacional de Hábitat para la Humanidad Guatemala, el piso de concreto facilita la limpieza del hogar y crea un ambiente más higiénico y seguro, lo que reduce la necesidad de acudir constantemente al médico.



## **Guatemala Fashion Week se consolida como la plataforma oficial de la moda en Guatemala y anuncia fechas 2026**

Guatemala Fashion Week (GTFW) reafirma su liderazgo y se posiciona regionalmente como la principal y más sólida plataforma de moda del país, anunciando sus fechas oficiales para el año 2026, consolidando así su compromiso con el desarrollo, profesionalización y proyección de la industria creativa nacional.

Con más de una década de trayectoria, Guatemala Fashion Week se ha convertido en el punto de encuentro más relevante para diseñadores, marcas, creativos, medios especializados, compradores y aliados estratégicos, impulsando el talento guatemalteco y conectándolo con audiencias locales e internacionales.



Para el año 2026, Guatemala Fashion Week contará con dos ediciones clave en su calendario oficial:

- Guatemala Fashion Week - Summer 2026, que se llevará a cabo el 10 de abril de 2026, una edición enfocada en las propuestas de temporada, nuevas narrativas creativas y la evolución del diseño contemporáneo en Guatemala.

- Guatemala Fashion Week 2026, su edición principal, que se realizará del 18 al 20 de noviembre de

2026, consolidándose como el evento más importante del año que marca el paso de la moda en el país

Guatemala Fashion Week no solo es una pasarela, sino una plataforma integral de posicionamiento, visibilidad y negocio, que promueve la identidad, la originalidad y el valor cultural del diseño guatemalteco, elevando los estándares de producción, curaduría y comunicación del sector.

Con una visión clara, una estructura profesional y una narrativa auténtica, Guatemala Fashion Week continúa marcando el camino de la moda en Guatemala, fortaleciendo su rol como referente nacional y regional.



## **Primera Dama de EEUU insta a los niños a usar la IA para su preparación profesional**

La Primera Dama Melania Trump impulsó su misión de mejorar la comprensión de la inteligencia artificial (IA) en los niños estadounidenses, teniendo como objetivo “empoderar a la próxima generación con IA y educación llegó a miles de colegios en todo el país, en colaboración con Zoom Communications.”

La Primera Dama de Estados Unidos inspiró a los participantes: “La Era de la Imaginación es una nueva era, impulsada por inteligencia artificial, donde la curiosidad de uno puede satisfacerse casi mágicamente, en segundos.”

**La Primera Dama también subrayó que la curiosidad optimiza el uso de la IA:** “La historia nos recuerda que la curiosidad es la fuerza motriz detrás de cada gran logro. Las mentes más brillantes del mundo —nuestros escritores, arquitectos, científicos y pintores— tenían un interés infinito por la naturaleza humana, y todos cuestionaban aquello que aún no había respuesta.”

Eric Yuan, CEO y fundador de Zoom, claro líder en el ámbito TechEd, destacó la necesidad de la seguridad en IA: “La IA está cambiando la forma en que aprendemos, trabajamos y nos conectamos cada día. Por eso es tan importante ayudar a estudiantes y educadores a desarrollar la alfabetización en IA y sentirse seguros al usar estas herramientas de manera reflexiva, creativa y ética.”

Melania Trump concluyó: “aunque la inteligencia artificial puede generar imágenes e información, solo los humanos pueden generar significado y propósito. Elige dejar que tu imaginación guíe tu progreso intelectual. Pero nunca uses la IA como solución rápida. Sé intelectualmente honesto contigo mismo: usa la IA como herramienta, pero no dejes que sustituya tu inteligencia personal.”

Melania hizo un llamado a la comunidad internacional para que se una a su misión de empoderar a los niños con tecnología y educación durante la Asamblea General de las Naciones Unidas de 2025. La Primera Dama, Melania Trump, será la anfitriona de la reunión inaugural de Fomentando el Futuro Juntos en la Casa Blanca esta primavera.



Durante su discurso, Melania Trump dijo: “La Era de la Imaginación es una nueva era, impulsada por la inteligencia artificial, donde la curiosidad de uno puede satisfacerse casi mágicamente, en segundos. Tienes la suerte de tener la capacidad de cumplir tus sueños gracias al poder del aprendizaje, con la IA como motor principal para la exploración creativa.

*La historia nos recuerda que la curiosidad es la fuerza motriz detrás de cada gran logro. Las mentes más brillantes del mundo —nuestros escritores, arquitectos, científicos y pintores— tenían un interés infinito por la naturaleza humana, y todos cuestionaban aquello que aún no había respuesta.”*

La inteligencia artificial está cambiando el mundo actual, y tu curiosidad debería ser la fuerza motriz. Por primera vez en la historia, la joven que sueña con convertirse en diseñadora de moda y el chico que quiere montar su serie animada de superhéroes pueden hacerlo desde su propia casa.

La Inteligencia Artificial proporciona todas las herramientas necesarias para implementar tu visión creativa – hoy mismo. Puedes desarrollar personajes de películas, guiones, moda, música, arte, todo el ecosistema. Todo con IA.

Pero ¿qué necesitas para empezar? Necesitas aprovechar tu imaginación. En la nueva era de la IA, la habilidad más poderosa es saber qué preguntar, por qué es importante y cómo pensar más allá de la primera respuesta.

Te animo a que seas obstinadamente curioso, pienses fuera de lo común y cuestiones todo.

Los creadores deben estirar sus mentes para pensar de forma diferente. El mundo de las posibilidades es infinito, y la IA está extendiendo el concepto de formas nunca antes imaginadas. En el pasado, la memorización desbloqueaba oportunidades. Hoy, tu curiosidad abrirá nuevas puertas al significado, la innovación y el liderazgo.

Pero debemos recordar que, aunque la inteligencia artificial puede generar imágenes e información, solo los humanos pueden generar significado y propósito. El pensamiento profundo, la paciencia y mantener la curiosidad son donde comienza el propósito.